

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 8 NOVEMBRE, 1928.

QUINZIEME ANNEE No. 45

L'OEUVRE DE LA CROIX-ROUGE

DANS NOTRE COMTE

Mme David Martin de St-Léonard et M. le docteur P. C. Laporte de Clair, actifs promoteurs de la Croix Rouge dans notre comté, accompagnés de Mlle S. A. Barrington, ont fait un beau travail d'organisation dans le nord du comté la semaine dernière.

Une succursale a été formée à Clair dont l'abbé C. E. Michaud, curé de la paroisse, est le président honoraire. Les autres officiers sont Mme James E. Clair, présidente; Mme Albénie Albert, secrétaire-trésorière.

Une autre succursale fut organisée au Lac-Baker M. l'abbé Martin Richard, curé, en est le président honoraire; Mlle Régina Caron, présidente active, et Mlle Lucille Maillet, secrétaire-trésorière.

A St-François, M. l'abbé T. Lambert est le président honoraire de la Croix-Rouge dans sa paroisse; Mme Wilfrid Cyr est présidente et Mme Wilfrid Sirotis, secrétaire-trésorière.

M. l'abbé W. Lagacé est président honoraire de la succursale de Baker-Brook; Mme Fred Rémel est la présidente, Mme Léo Collin, secrétaire et Mme Denis Michaud, trésorière.

A la dernière assemblée des directeurs provinciaux de la Croix-Rouge à St-Jean, le Dr. P. C. Laporte obtint la permission d'ouvrir son hôpital, comprenant 15 lits pour un avant-poste de la Croix-Rouge dans la partie nord du comté de Madawaska. De généreux donateurs ont déjà contribué à organiser cinq chambres. Leurs noms seront placés sur la porte de ces chambres.

Dans quelques temps le Dr. Laporte donnera une clinique pour bébés, une fois par semaine, de une heure à quatre heures de l'après-midi. Les mères présentes recevront d'importants enseignements sur l'hygiène. Par ce moyen le Dr. Laporte espère diminuer le taux de mortalité infantile et faire de notre comté une des parties les plus hygiéniques de la province.

GAGNANTS

Les gagnants des primes offertes pendant la vente d'école du stock au Magasin J. P. Soucy sont les suivants:

Le canard avait mangé pendant 12 jours 3248 grains. M. Romuald Nadeau est le gagnant avec le chiffre 3250.

Mme Cyrise Leclerc, avec le chiffre 3430, a gagné l'oeuf, qui avait mangé 3426 grains.

Le Cabaret fut gagné par M. Rino Bourgois, dont le chiffre était 3500.

LES DANGERS DE LA GAZOLINE

Moncton, N.-B., 31.—Emile Bastarache, 27 rue King, a reçu de graves blessures en vidant une chopine de gazoline dans un pot d'eau bouillante sur son poêle. Il voulait nettoyer un habit. La chaleur du poêle fit que la gazoline prit feu. Dans un instant les flammes s'élevèrent vers le plafond. C'est avec peine que Bastarache a pu se sauver la vie. Il est maintenant sous les soins du médecin.

DES ACADIENS AU NOMBRE DES MARTYRS

Québec, 2.—Une nouvelle recrue d'Europe apprend que parmi les 77 Serviteurs de Dieu, martyrs bretons de la révolution française dont le Cardinal Charost, archevêque de Rennes vient d'ordonner la recherche des écrits, il y a deux acadiennes. Les martyrs acadiens sont Anne Le Prince, veuve de Sylvain Leblanc, née en Acadie, en 1721 et Anastasie Leblanc, sa fille, née en Acadie en 1760 et qui furent exécutées à Brest, le 1er juillet 1794 comme recenseuse du prêtre Leclerc.

LES ELECTIONS AUX ETATS-UNIS

Washington, 7.—La victoire remportée par M. Hoover et les Républicains, mardi a été complète. Le candidat républicain l'a emporté dans toutes les parties de l'Union, sauf dans le "Solid South", qu'il a cependant entamé. En fait, la défaite des Démocrates est encore plus rude qu'en 1924. Certains états comme le Texas la Floride et la Virginie, qui furent avec Davis cette année-là, ont voté contre Smith mardi. L'état de New-York, que son populaire gouverneur espérait bien gagner à la cause démocrate, a trompé ce espoir, et les 45 votes de cet état iront par conséquent à M. Hoover. Il en est de même des Etats peuplés de la Nouvelle-Angleterre, de ceux du Middle West, de l'Illinois avec Chicago et son énorme population. Partout l'avalanche de votes a définitivement contre le candidat démocrate.

HORS DE DANGER

Sussex, N.-B.—L'abbé Joseph Ward, de Lakeville qui a été victime d'un sérieux accident d'automobile sur le grand chemin entre Penobscis et Anagance, est mieux. Il se rendait à Saint-Jean en automobile lorsqu'une autre automobile revenant de l'Etat du Maine, en passant en avant de lui, le frappa et renversa son char. L'abbé Ward fut pris sous l'automobile, incapable de ce dégrader l'automobile américaine continua sa route. Heureusement des passants vinrent au secours de l'abbé Ward et réussirent à le retirer de sa mauvaise position.

ENCORE au POUVOIR

Sir RICHARD SQUIRES, premier ministre libéral de Terre-Neuve avant 1924, a repris le pouvoir aux élections de la semaine dernière. Son parti compte vingt-six sièges sur un total de quarante, avec trois autres sièges incertains.

—La cause de Jos. Girard de Ste-Anne de Madawaska accusé d'avoir tiré avec un arme à feu sur la personne de Albert St-Pierre, autre citoyen de Ste-Anne a été instruite cette semaine devant le magistrat Bégin. N'ayant pu obtenir de témoignages satisfaisants de ses témoins pour établir une preuve, la couronne a retiré son accusation.

—Un citoyen de St-Léonard a comparu cette semaine en cour de magistrat pour répondre à l'accusation d'avoir volé de la marchandise pour une valeur de \$600, étant dans le cas de l'alcool; le vol aurait eu lieu l'autonne dernier. La poursuite ne pouvant produire les preuves nécessaires a demandé au magistrat le rejet de la cause.

—Le procès de ce citoyen de la ville accusé de refus de pourvoir à sa famille s'instruit cette après-midi devant le magistrat Bégin.

A LA PRESIDENCE



HERBERT CLARK HOOVER, candidat républicain, dont l'élection à la présidence des Etats-Unis est assurée par le résultat des votes de mardi.

LA CONFERENCE DE M. GOLDSTEIN

Hier soir, M. David Goldstein de Boston a donné une conférence à la salle des Chevaliers de Colomb devant une centaine de personnes. Le sujet de sa conférence était "What is wrong with the family", sujet assez vaste et surtout difficile à traiter et d'une vive importance de nos jours à l'époque où la famille, base de la société, est de plus en plus attaquée par les organisations socialistes, communistes, bolchevistes, et autres.

M. Goldstein décrit la famille, une organisation naturelle, fondée par Dieu pour le bien-être des peuples. Il en démontre son origine divine et détruit les fausses théories des rationalistes, des matérialistes et des évolutionnistes, en montrant l'absurdité. Il en explique la forme, de qui elle se compose, du mari de la femme et des enfants; il explique pour quoi l'homme est le chef de la famille, non pas qu'il est supérieur physiquement ou intellectuellement, mais parce que Dieu lui a confié cette charge importante, comme jadis il confiait à Saint Joseph la garde de son Divin Fils et de sa sainte Mère.

Le but de la famille, son idéal c'est la reproduction du genre humain. Le conférencier décrit certaines méthodes, certains faux principes que l'on enseigne pour briser la famille: les mariages temporaires, où les jeunes conjoints s'engagent à vivre ensemble sans avoir d'enfants; le contrôle des naissances par des moyens illégaux; et enfin le divorce. Le conférencier rend hommage au catholicisme qui veille sans cesse au maintien de la famille. M. Goldstein fut jadis un païen activement mêlé aux activités socialistes. Dans ses études des statistiques il découvrit un jour que le catholicisme était la seule organisation au monde qui travaillait à maintenir les liens essentiels et naturels de la famille. Il étudia sérieusement notre religion et, il y a vingt-trois ans, il abjura le paganisme pour entrer dans le sein de l'Eglise catholique. Depuis cette date il visite toutes les parties de l'Amérique et prêche publiquement, défiant les objections de qui que ce soit, la nécessité de maintenir la forme et l'idéal de la famille pour conserver la société intacte.

Quelques questions au sujet du divorce furent posées au conférencier à la fin de la soirée. Les membres du clergé local, le juge Carleton, l'hon. J. E. Michaud, étaient parmi les membres distingués de l'auditoire.

LE TIRAGE DU GRAMOPHONE CHEZ M. F. T. LAJOIE

Le superbe gramophone offert en prime par le magasin F. T. Lajoie de cette ville, aux clients achetant au comptant, a été gagné par M. Félix Clavette, employé à la cordonnerie Paul Cyr.

LE JUGE CARLETON PRESIDE LA COUR DE COMTE

Son honneur proteste contre la façon d'agir de la police provinciale dans certains cas.—"Si la rumeur qui circule dans le bas de la province est vraie, le public devrait en être averti", déclare le juge.

LA COURONNE CHERCHE-T-ELLE DES CONVICTIONS OU LE JUSTICE?

Son honneur le juge Carleton a présidé à la cour de comté, mardi de cette semaine. La principale cause a été celle de Henry Viel de St-François accusé d'avoir volé 5 arbres, d'une valeur de \$100, sur la terre de son voisin. Comme l'accusé avait choisi un procès par jurés, il eut son enquête préliminaire devant le magistrat Bégin et sa cause fut envoyée à la grande cour.

Les grands jurés ont étudié la plainte et examine les témoins, mardi matin, et un verdict de "no bill" fut rendu en faveur de l'accusé. Mre Cormier défendait l'accusé.

Dosithé Michaud, autrefois de Baker-Brook, a subi un examen pour connaître ses valeurs, à la suite d'un jugement pris contre lui pour dettes.

La couronne a présenté devant le juge quatre appels pour convictions par différents magistrats, dans des causes de boissons. Le juge a renversé la décision du magistrat Bégin dans la cause de Michel Ouellet, de la rue St-François, condamné à 200 l'amende et deux mois de prison pour avoir gardé en sa possession le "falcoo" pour la vente.

Mre Dionne présentait la cause de Ouellet. Trois autres causes en appel ont été présentées devant le juge. Ce sont celles de Michel Rossignol, Wilbrod Marquis et Octave Michaud, tous trois condamnés par différents magistrats pour vente illégale de boisson. Le juge a pris ces trois causes en délibéré.

C'est au cours d'une de ces trois causes que le juge protesta contre la façon d'agir de la couronne et de la police provinciale de passer à la porte de deux ou trois magistrats de police qualifiés pour aller mettre leurs informations, parfois dans un autre comté, obligeant les accusés à faire des dépenses considérables pour se rendre à la cour et y amener leurs témoins.

Une rumeur circule en d'autres parties de la province que la police provinciale cherche principalement dans leurs causes, une conviction. Si cette rumeur était vraie, dit le juge, le public devrait en être averti. Et le juge ajoute que, s'il avait à agir comme magistrat dans des cas comme ceux mentionnés plus haut, la couronne aurait à payer les frais de la cause.

VENTES DE PROPRIETES

SEMAINE DU 29 OCTOBRE

M. Wilbrod Saindon à Eugène Pelletier, terrain dans Riceville.
—M. Manu, propriétaire de Ste-Anne, à Clovis Richard terrain dans la paroisse de Ste-Anne.
—M. Denis E. Cyr à Dosithé Gagné, lot dans Edmundston.
—M. Joseph V. Pelletier à Mlle Marie Thériault, lot dans Edmundston.
—M. W. C. Albert à M. W. F. Picard, un lot à Madawaska.
—M. Denis M. Martin à M. Zéphirin Guimond, un lot dans Edmundston.

Le tirage a eu lieu mardi soir à huit heures dans le magasin de M. Lajoie en présence d'un grand nombre de personnes. Le numéro gagnant fut 4887. Trois autres tirages avaient été faits au cas où certains coupons seraient perdus, mais le porteur du numéro gagnant se présenta dès le lendemain matin pour réclamer son joli cadeau.

PAS CHANCEUX



ALFRED EMANUEL SMITH, le candidat démocrate à la présidence des Etats-Unis n'a pas été chanceux dans les élections de mardi. Plusieurs Etats au-trefois démocrate se sont prononcés contre sa politique.

L'IMPOT DONNE \$56,571,047

L'hon. M. Robb donne les chiffres de l'impôt sur le revenu pour le dernier exercice fiscal.

Ottawa, 5.—Le gouvernement fédéral a reçu \$56,571,047 de l'impôt sur le revenu pendant le dernier exercice fiscal dont \$23,222,890 de particuliers et le reste des corporations. Sur cette somme totale 3,164 fermiers ou cultivateurs ont payé l'impôt sur le revenu donnant une somme de \$205,457 dont \$180,000 fournis par les fermiers de l'ouest. Dans la province de Québec 22 cultivateurs ont payé cette taxe donnant \$87 au trésor fédéral. Les autres ont donné \$1,44,093; manufacturier hommes de profession dans tout le pays \$335,767; marchands en gros \$421,522; marchands de détail \$1,041,336; gens à salaires \$8,522,506; financiers \$4,928,506.

LA MERE CONCEPTION INNOCENTE

C'EST CE SUR QUOI TORAL INSISTE

San Angel, Mexique, 5.—Jose Leon Toral était de nouveau sur la sellette hier. Il déclara une fois de plus que la Soeur Conception était absolument innocente et n'était nullement impliquée dans l'assassinat d'Oregon. Répondant aux questions qui lui furent posées, à ce sujet, il affirma qu'il s'était rendu au convent uniquement pour y entendre la sainte messe. "Sur le bord de la tombe, devant tout le pays, je vous demande de nous dire la part prise par la Soeur Conception dans l'assassinat du président-élu lui signifiant le procureur. "Aucune, aucune, absolument aucune", répondit Toral.

Lorsque la religieuse lui fit remarquer que le problème religieux du Mexique ne pouvait être résolu que par la mort du général Oregon, du président Calles ou du patriarche Perez, chef de l'Eglise Mexicaine Schismatique, il lui dit simplement qu'il était prêt à tout. Sans s'en douter ajouta-t-il, la Soeur Conception venait de vaincre ses dernières hésitations. Et sans rien lui dévoiler de ses plans, il résolut de faire disparaître Oregon. Il déclara au tribunal que des milliers de mexicains avaient la même pensée que la religieuse et qu'elle n'était pas plus coupable que les autres.

Opposant un démenti formel à ceux qui prétendaient qu'il venait simplement défendre au religieux. Toral déclara qu'il ne voulait qu'une chose dire la vérité, afin

Dr FORTUNAT COLLIN, M.V. Annonce à ses clients et au public en général qu'il a maintenant son bureau sur la rue St-François, en haut du magasin de Mme Jos. Michaud. Téléphone 131.

PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

A TORONTO

Toronto, 3.—Une magnifique réception sera faite à l'honorable Mackenzie King, premier ministre du Canada, lorsqu'il viendra à visiter l'ouverture de l'exposition d'hiver. Une adresse lui sera faite au nom des citoyens, a déclaré le maire Sam McBride.

DE CACOUNA

Le navire grec "Panagis M. Laloulis", qui se dirigeait sur Montréal venant de Catane, s'est échoué hier après-midi sur les battures en face de Cacouna. Le remorqueur "Lord Strathcona" est parti à son secours. Comme le navire n'est pas chargé, on espère qu'il sera facile de le renflouer.

M. E. GILSON

Toronto, 3.—Le professeur E. Gilson, de l'Université de Paris, a accepté une chaire permanente au collège St-Michel. Commencant en 1929, il séjournera six mois à Toronto et six mois à Paris.

M. SQUIRES A UNE MAJORITE DE 26

Saint-Jean, N.-B., 5.—Philip F. Fudge, candidat oppositionniste dans Hermitage, a été déclaré élu; ce résultat porte la majorité du parti libéral sur le parti d'Alderdice à 15.

Il reste encore trois divisions dont les rapports sont incomplets, Berge, Sainte-Barbe et White Bay.

La victoire de M. Fudge donne à Squires 26 représentants contre 12 pour Alderdice.

UN MANUSCRIT PRECIEUX

Londres, 3.—Le manuscrit d'"Alice au pays des merveilles", acheté par un Américain à Londres, il y a quelques mois, pour la somme de 75,000 dollars vient d'être vendu à New-York pour la somme de 150,000 dollars.

PEU L'HON. TESSIER

Trois-Rivières, 5.—L'honorable J. A. Tessier, président de la Commission des Eaux courantes de la province de Québec, est décédé ici dimanche soir à l'âge de 65 ans.

LES RECETTES AU MINISTRE DES TERRES

Fredericton, N.-B., 3.—Les recettes du ministère des terres et mines du Nouveau-Brunswick pour l'exercice qui a pris fin le 31 octobre s'élevèrent à \$1,283,425, et dépassent de \$100,000 les prévisions budgétaires. C'est la coupe du bois des domaines de la couronne qui a donné les plus fortes recettes, soit \$346,000. Les permis et baux de pêche ont donné \$103,000 et constituent la principale source de recettes après celles de la coupe du bois.

IL, DEMISSIONNE

M. Raymond Poincaré premier ministre de France depuis le 23 juillet 1926 a démissionné mardi avec tout son cabinet.

que justice soit faite à chacun. "Si je suis exécuté, après qu'une juste sentence m'aura condamné, je mourrai tranquille. Le long martyre que j'endure depuis des mois est cent fois pire que la mort la plus cruelle." Sa jeune épouse, à la veille d'être mère pour la troisième fois, assiste à toutes les séances du tribunal, la douleur la plus intense sur ses traits. Lorsque la foule trop nombreuse lui empêche l'accès d'élargissement, elle reste dans le corridor d'entrée, attendant d'entendre les dépêches de son mari. Le procureur du gouvernement, Corres Nietto, a demandé aux journalistes avoir reçu plusieurs lettres anonymes annonçant de mort par accepté la tâche de